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Estas últimas semanas, creo que más de uno de 
nosotros se estuvo cuestionando sobre su identidad 
judía y la forma de practicarla acá en Chile. Los 
incidentes en la puerta del Estadio nos mobilizaran, 
pero me acorde de una clase de Sivan Rahav Meyer 
que les quería compartir sobre la parashá Shemini, 
que detalla las leyes del kosher y el éxito de los judíos 
durante miles de años:

“Un rabino fue invitado a un evento con la familia 
real británica y trajo consigo al palacio con antelación 
un plato, cubiertos y su propio plato, debido a las 
reglas kosher. Todos estaban a punto de comer, él 
organizó todo y a los pocos minutos anunciaron que 
ahora tenían que cambiar de lugar, para que todos se 
conocieran. Así que se llevó el plato y los cubiertos a 
su nuevo lugar.

Había un amigo judío allí que se rió de él: “¿Por 
qué vienes con un plato y cubiertos? Ser Kosher es 
vergonzoso, te avergüenza delante de la reina”. Luego, 
cuando el rabino se dirige al nuevo lugar con los 
cubiertos, el Príncipe Felipe lo detiene y le dice: ‘Señor, 
no hace falta, hay cubiertos allí’. Él le respondió: ‘No, 
soy judío, mantenemos la Kashrut”. El Príncipe tuvo 
tanta curiosidad que se quedo charlando y haciendo 
preguntas, hasta que llamo la reina Elizabeth para 
escuchar también. Ellos se quedaron de pie y lo 
escucharon, cautivados. De repente el judío que se 
burlaba de él vio que estaba hablando con la reina, se 
acercó para ver qué pasaba y le dijo a la pareja real: 
‘Saben, yo también soy judío’. La reina lo miró y dijo: 
‘¿Y dónde está tu plato?’..”.

“No siempre hay que intentar ser como los demás. La 
gente aprecia nuestra singularidad. Nuestra herencia 
no es algo que debamos ocultar y humillar, sino algo 
que debemos estar orgulloso de ser.

Es como la mama que al final del incidente en la 
puerta del Estadio dijo a su hijo:

“…Quiero que sepas hijo que no somos un pueblo de 
odio, si no de luz. Nunca nos vas haber marchando en 
contra ningún estadio. Quiero que sientas orgullo de 
tu identidad siempre…”. 
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Pregúntale al RabinoComentario

Parashá Shemini

¿Cómo se interpreta y se 
aplica la Torá en la vida 
cotidiana?

La creación del ser humano está relacionada con 
la idea de la salvación del mundo. El hombre fue 
creado por D´s para que continúe y lo acompañe en 
la tarea de creación. Entonces, la Torá es el manual 
de instrucciones para que el ser humano entienda 
cómo es esa tarea de asociación y de crecimiento y 
de mejoramiento del mundo. 

Las distintas preguntas, cuestionamientos y desafíos 
que aparecen generación tras generación requieren 
de una re interpretación constante del texto de la 
Biblia. La Biblia no cambia, lo que cambia es la 
perspectiva de la lectura que hacemos. La lectura 
debe ser siempre contemporánea, para que sea útil 
y adecuada para poder aplicarla a la vida cotidiana.

Entonces, eso es el principio que moviliza todo tipo 
de creación. Pero, todo tipo de interpretación tiene 
en un ejemplo práctico, cuando analizamos el texto 
bíblico y vemos, por ejemplo, que había que hacer el 
diezmo, bueno, en este momento seguimos haciendo 
el diezmo, porque incluso, aunque todo ha cambiado, 
los necesitados siguen existiendo.

Pero cuando vemos las leyes que tienen que ver con la 
esclavitud, hoy la esclavitud no existe, ni es deseable 
a los ojos del pueblo de Israel, pero sí interpretamos 
que otras cosas nos siguen esclavizando, y entonces 
ahí podemos llegar a tenerlo presente dentro de lo 
cotidiano de la vida.



Los recientes actos de 
violencia perpetrados 
contra nuestras 

instituciones han sacudido 
a la comunidad. Vivimos en 
una época marcada por la 
intolerancia y la división y 
esta triste realidad conlleva a 
que las emociones se exalten, 
dificultando a veces la claridad 
de pensamiento y llevando a 
algunas personas a traspasar 
los límites del respeto y 
la convivencia pacífica, 
como lo ocurrido por los 
manifestantes pro palestinos 
el pasado 28 de marzo, hecho 
que condenamos de forma 
tajante y contundente.

A diario como comunidad judía trabajamos 
para asegurar la continuidad  de nuestro 
Pueblo. Como CJCH estamos realizando 
todas las gestiones necesarias a nivel 
interno y externo para que situaciones de 
esta índole no vuelvan a ocurrir.  Además, 
es importante destacar que todas nuestras 
instituciones están conectadas con el 
objetivo de garantizar la seguridad y 
nuestro bienestar. Estamos en constante 
comunicación y colaboración para que la 
vida judía pueda seguir con normalidad, 
paz y armonía.  

Desde el 7 de octubre hemos 
contado con un sólido 
apoyo internacional. Un 
ejemplo de ello, fue que el 
año pasado se realizó en 
nuestro país el foro anual del 
American Jewish Committee, 
y dentro de sus objetivos 
principales fue mostrar 
“compromiso internacional 
con la comunidad judía 
de Chile”. Después de las 
manifestaciones fuera de 
nuestras instituciones, hemos 
recibido llamados y cartas de 
diversos países condenando 
estos actos de odio. La 
solidaridad de otros grupos e 
instituciones nos fortalece y 

nos recuerda que no estamos solos en esta 
lucha.

Ante estos desafíos, debemos mantenernos 
más unidos y fuertes que nunca. Nada 
mermará nuestra identidad judía y el amor 
por nuestro pueblo. Sigamos adelante con 
determinación, recordando siempre que la 
luz de la esperanza y la solidaridad brilla 
más fuerte en los momentos más oscuros. 
Juntos superaremos esta prueba y como 
siempre, saldremos fortalecidos como 
comunidad.
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El Semanario Judío de ChileCondenando la violencia:
Un llamado a la paz y al respeto

Como CJCH estamos realizando todas las gestiones 
necesarias a nivel interno y externo para que situaciones 

de esta índole no vuelvan a ocurrir. Además, es importante 
destacar que todas nuestras instituciones están conectadas 

con el objetivo de garantizar la seguridad y nuestro bienestar.



Círculo Informa

Comienza ciclo de 
Talleres en el Círculo 
Israelita de Santiago

-  Estimado Ariel, ¿Cómo nació Talent School y 
qué ventajas tiene hacerlo en las instalaciones 
del Mercaz?

- “La idea del programa Talent School surgió después 
de mis estudios de música en el Conservatorio de la 
Universidad de Chile, Estados Unidos (Louisville, 
Kentucky) y Alemania (Berlín). Inspirado por 
estas experiencias, surge la idea de Talent School 
para compartir mis conocimientos con nuestra 
comunidad, abarcando niños, jóvenes y adultos. En 
colaboración con el Mercaz, creamos un programa 
cultural completo y accesible para toda la familia, 
aprovechando las instalaciones idóneas de Mercaz, 
el corazón de nuestra comunidad. Es un programa 
abierto tanto para socios como para no socios”

-  ¿Cómo está conformado el programa, para 
qué público está orientado y qué disciplinas 
incluye?

- “Talent School está diseñado para personas de 
todas las edades y niveles de experiencia interesadas 
en explorar y desarrollar su talento artístico. 
Ofrecemos una amplia gama de disciplinas basadas 
en música, baile y canto, con clases adaptadas desde 
principiantes hasta niveles avanzados en cada área. 
Clases de Piano, de Canto, Baile Entretenido, 
Bailes de Salón, Ballet, etc”

¿ Qué mensaje nos darías para motivar a la gente 
a participar?

- “Aquí encontrarán un espacio para crecer, aprender 
y brillar. Nuestro equipo de excelentes profesores 
está comprometido en ayudarlos a alcanzar sus metas 
artísticas y descubrir su máximo potencial creativo. No 
duden en unirse a Talent School, donde la música y el 
arte se combinan en el acogedor ambiente del Mercaz. 
Inscripciones: socios@cis.cl / ariel@intermezzo.cl

Por LPI
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Hay una amplia propuesta de 
programas como; Música, Baile, 
Teatro, Artesanía, entre otras. Para 
todas las edades y con beneficios 
exclusivos para Socios.

En esta edición, conversamos con 
Ariel Numhauser para conocer su 
programa Talent School.
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“El Conte Grande”

En la fotografía vemos al Vapor “Conte Grande”, 
su historia la relata así, Miguel Feldman Joffe:

“El 25 de febrero de 1939 el buque Italiano “Conte 
Grande” con pasajeros provenientes de Europa, 
entre ellos muchos judíos procedentes de la 
Alemania nazi, atracó en el puerto de Montevideo.
En virtud de las disposiciones legales vigentes en 
materia de inmigración, 68 pasajeros que querían 
ingresar al Uruguay fueron rechazados y siguieron 
viaje a Buenos Aires, donde tampoco serían 
aceptados.

Días después, en Montevideo, se realizó una 
importante reunión del Consejo de Ministros del 
Uruguay, en la cual se trató el tema. Se resolvió 
no permitir el desembarco de “determinados 
pasajeros” (entiéndase, judíos) de los vapores 
“Conte Grande” y “General San Martín” -llegado 
este último el día 27- porque sus pasaportes, 
visados por un funcionario del consulado uruguayo 
en París, fueron considerados incorrectos.
Un comunicado oficial del Consejo afirmó que 
la votación era “claramente ilegal” y que “era el 
resultado de un fraude groseramente organizado por 
una Compañía judía que ha operado, conjuntamente 
desde Berlín y París, con los Interesados en dejar 
los territorios donde rigen disposiciones de índole 
racial”.

El “Conte Grande” regresó a Montevideo el 9 de marzo 
de 1939. Al enterarse de la decisión gubernamental, 
se sucedieron emotivas escenas entre los afectados, 
algunos de los cuales quisieron arrojarse al mar. Al 
fin, los judíos cuestionados fueron autorizados a 
desembarcar, con custodia policial, bajo garantía del 
Banco Israelita, quien los alojó y alimentó en su local 
de la calle Domingo Aramburú.

En el ínterin, el Encargado de Negocios chileno 
obtuvo de su gobierno el permiso para que los infelices 
pasajeros rechazados pudiesen radicarse en ese país, 
escapando así al trágico destino que les esperaba en 
caso de ser devueltos a la Alemania nazi...” 

Los refugiados continuaron su travesía a Buenos Aires, 
dieron vuelta por el Cabo de Hornos para llegar al 
puerto de Valparaíso, donde finalmente desembarcaron 
y encontraron refugio en nuestro país, gracias a la 
política de puertas abiertas del Presidente Pedro 
Aguirre Cerda. Entre los pasajeros estaba la familia 
Kychenthal, con el pequeño hijo de cuatro años, el 
recordado  Hans Kychenthal.

Si tú o tus familiares llegaron en el Vapor “Conte 
Grande” en 1939 y guardas pasajes, tickets, cartas, 
fotografías, videos, escribe a archivo@fmj.cl

¡Construyamos juntos la historia de la 
comunidad judía en Chile! 



¿Es verdad que la IA me dejará sin pega? ¿Cómo 
puedo usarlo para ser más eficiente en mi trabajo? 
Te invitamos a entender la relevancia de la IA, cómo 
está transformando la forma en que vivimos y cómo 
utilizarla en tus quehaceres del día a día. No te 
quedes fuera de esta nueva revolución.
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de un gen con un nombre 
difícil de pronunciar está 
mutado. Recientemente se 
encontró que mutaciones en 
sólo una copia de este mismo 
gen aumenta el riesgo de 
desarrollar la enfermedad 
de Parkinson (sí, el riesgo, 
tener una copia mutada no 
significa necesariamente que 
la persona va a desarrollar la 
enfermedad y existen otras 
causas de Parkinson). Esto ha llevado a probar las 
terapias que se usan en Gaucher para pacientes con 
Parkinson con mutaciones en este gen. 

Estamos viviendo una revolución biotecnológica. 
Ya contamos con herramientas que nos permiten 
reinsertar copias no mutadas de un gen e incluso poder 
editar los genes en humanos. La primera estrategia 
se llama “terapia génica”, en la cual se usan virus 
para transportar una copia de la receta correcta a 

los pacientes. La segunda se 
llama “edición génica”, en la 
cual se adaptan unas tijeras 
moleculares que tienen las 
bacterias para literalmente 
cambiar el ADN humano, 
con una precisión de una 
letra. Existen varios tipos de 
tijeras, pero la más conocida 
es “CRISPR”. 

La Food and Drug 
Administration (FDA) 
de estados unidos regula 
la aprobación de los 
medicamentos en ese país, 
siguiendo estrictos criterios 

de seguridad y eficacia. Recientemente aprobó terapias 
génicas para la anemia falciforme, distrofia muscular, 
entre otras. Actualmente se están realizando estudios 
clínicos con terapias génicas para la enfermedad de 
Gaucher. Esperamos que funcionen y que puedan 
ser usadas para pacientes con Parkinson. Así mismo, 
la FDA también autorizó la primera terapia de 
edición génica para la anemia falciforme y se están 
realizando ensayos clínicos para otras condiciones. 
En teoría, una sola dosis de estas terapias puede 
curar enfermedades. De esta manera, esperamos 
ser capaces de editar las mutaciones que producen 
muchas enfermedades, incluyendo las askenazíes, lo 
que de alguna manera sería como mejorar la receta 
de la Bobe (perdón a todas las Bobes por sugerir que 
sus recetas pueden ser mejoradas).

El orden de las letras es fundamental y cambios 
en ella puede generar enfermedades. En los seres 
humanos la receta es larga, compuesta por 3 mil 
millones de letras que codifican para algo más 

de 20.000 genes. Nosotros tenemos dos copias de 
cada gen (o sea 20.000 genes por duplicado); una 
la heredamos de papá y la otra de mamá. 

Existen enfermedades que se producen por 
mutaciones en ambas copias de un gen y otras por 
mutaciones en una copia. Algunas enfermedades 
tienen incidencias similares en todas las 
poblaciones y otras en algunas específicas, 
como en los askenazíes. Probablemente esto 
se deba a que las mutaciones se originaron en 
alguien ashkenazí y después, como nos hemos 
reproducido entre nosotros, las mutaciones se han 
fijado en nuestra población. Un clásico ejemplo 
de enfermedad ashkenazí es la enfermedad de 
Gaucher, la que se produce cuando las dos copias 

Editando la receta 
de la Bobe
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El ADN es un código, 
verdaderamente una receta, 
que contiene las instrucciones 
para fabricar a un ser vivo. 
Es una estructura con forma 
de escalera de caracol, 
formada por cuatro tipos de 
peldaños que son como las 
letras de la receta.



Centrales

Por LPI

El destacado profesional Marcos Singer es 
ingeniero civil y magíster de la Pontifica 
Universidad Católica de Chile (UC), y 

Doctor (Ph.D.) en investigación de operaciones de 
Columbia University, EE.UU. Es autor de los textos 
Una Práctica Teoría de Juegos, Una Práctica Teoría 
de la Optimización Lineal y Una Práctica Teoría de 
las Operaciones de la Editorial UC, Actualmente es 
profesor titular de la Escuela de Administración UC, 
director del Magíster en Innovación y director del 
MBA-UC.

Además es un importante dirigente comunitario 
a cargo de la presidencia del Vaad Hajinuj. Es esta 
edición hablamos del gran trabajo en su gestión 
comunitaria y también de sus desafíos en su ámbito 
laboral y académico.

-¿Qué te motivó a ser parte del Vaad y que aporte 
sentías que le podías dar en ese momento?

- Me motivó la posibilidad de devolverle al IH, en una 
pequeña parte, mi inmensa deuda personal porque 
en 1978, cuando mi papá falleció, me recibieron y 
becaron por años, hasta que mi familia se pudo poner 
nuevamente de pie. Mi contribución podía estar en 
la intersección que ha sido mi carrera. Por un lado, 
soy profesor de la UC desde hace 27 años, así es 
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Marcos Singer:
“Ha sido la experiencia 
más potente de mi vida 
profesional-comunitaria”

Me motivó la posibilidad 
de devolverle al Instituto 
Hebreo, en una pequeña 
parte, mi inmensa deuda 
personal porque en 1978, 
cuando mi papá falleció, 
me recibieron y becaron 
por años, hasta que mi 
familia se pudo poner 
nuevamente de pie.

Presidente del Vaad Hajinuj.



Centrales

que conozco los temas académicos. También 
he sido consultor y director de empresas, así es 
que entiendo la complejidad de la gestión de las 
organizaciones.

- ¿Cómo evalúas tu periodo como presidente 
del Vaad, en que temas se ha avanzado?

- Como IH hemos logrado grandes resultados. 
Lo más importante es que hemos construido 
una comunidad diversa de alumnos, apoderados, 
profesores y profesionales que nos respetamos y 
apreciamos, y la mejor manera evidenciarlo es 
mediante el profundo cariños de nuestros egresados 
a su Colegio. También hemos sostenido nuestro 
“top 10” en las pruebas de selección universitaria, 
al tiempo de maximizar nuestro esfuerzo por 
ser tan inclusivos como podamos. Lo que está 
pendiente es lograr que más alumnos quieran y 
puedan ser parte del IH. Para ello necesitamos 
reforzar los fondos para becas, y acercar a más 
parejas jóvenes a nuestra comunidad.

- ¿Qué emociones te ha dejado ser Presidente de 
una de las instituciones más importante para la 
continuidad judía en Chile?

- Ha sido la experiencia más potente de 
mi vida profesional-comunitaria; la fuente 
más intensa de desafío y satisfacción. Un 
colegio como el IH, que está al centro de la 
comunidad judía, está bombardeado de desafíos. 
Cada problema es dramático, porque afecta lo 
más valioso que tenemos: nuestros hijos. Cada 
pequeño y gran acierto es un triunfo, porque 
impactamos sus vidas hoy y para siempre. La 
educación es el sello del nuestro pueblo; es lo que 
nos ha permitido sobrevivir 
y prosperar en las épocas 
maravillosas y terribles 
que nos ha tocado 
vivir. Estando en el 
IH pude sentir más 
que nunca ser parte 
de una cadena 
indestructible, que 
me conecta con 
Abraham, Moshé y 
Ben Gurión, y que 
espero que mis hijos 
proyecten al futuro.

En los últimos días en la prensa nacional, 
Marcos Singer ha marcado presencia 
impulsando un programa que aporta a la 
recuperación del crecimiento y desarrollo 
económico del país.

- ¿Cómo se gestó la idea de crear el 
Programa Make Chile Great Again?  
Y ¿Cuál es su objetivo?

- Hace muchos años que intento contrarrestar 
el pesimismo que ha embargado a la sociedad 
chilena. Es en parte mi rol público como 
director del MBA de la UC, porque el ser un 
buen empresario o ejecutivo se funda en una 
actitud positiva. El objetivo de esta iniciativa 
es transmitir que los múltiples problemas 
sociales que enfrentamos sólo tienen solución 
en la medida en que Chile se desarrolle. Esto ha 
estado fuera de la agenda porque dejamos que 
ideas erróneas (revanchismo, justicialismo, 
divisionismo, antisemitismo) dirijan nuestro 
país. Es hora de que difundamos y defendamos 
las ideas de nuestro.

- ¿Chile puede volver a estar en el primer 
lugar de crecimiento económico en 
Latinoamérica? ¿Es posible?

- Puede, y lo hará, en la medida en que nuestras 
ideas (humanismo, liberalismo democrático 
y económico) vuelvan a liderarnos como 
país. Tenemos una inmensa riqueza natural, 
humana e institucional. Nuestros problemas, 
que son muchos, parecen triviales si los 
comparas con Latinoamérica, e incluso 
con otras partes del Mundo desarrollado. 
Nuestra comunidad judía ha sido y debe 
ser parte del equipo empresarial, político 
y académico que liderará un mejor futuro. 
Recordemos que todos nosotros le debemos 

a Chile el haber acogido a nuestras familias; 
en mi caso, a mi padre desde Berlín, el año 
1939. Nuestro deber es saldar esa deuda de 
gratitud.
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Programa Make Chile 
Great Again



Nació en Viena el 19 de mayo de 
1914, hijo de Hugo Perutz y Dely 
Goldschmidt. Max convenció a 
sus padres de estudiar química, 
y en 1932 entró a la Universidad 
de Viena. Gracias a un curso de 
bioquímica decidió que haría 
su tesis doctoral en Cambridge, 
Inglaterra en el laboratorio de 
cristalografía de rayos X donde 
llegó para quedarse. Desde 
un comienzo, Perutz estaba 
interesado en determinar la 
estructura de la hemoglobina, la 
proteína presente en los glóbulos 
rojos de la sangre y que transporta 
el oxígeno a los tejidos. G.S. 
Adair, pionero de la bioquímica 
de proteínas, le preparó los 
primeros cristales de hemoglobina, primer 
paso para determinar su estructura molecular 
por el método de cristalografía de rayos X. 

Con la invasión nazi a Austria, sus padres se 
refugiaron en Suiza. Max se convirtió en asistente de 
Sir Lawrence Bragg con una beca de la Fundación 
Rockefeller, con quien colaboraría durante todos 
sus años de investigador. Con el 
dinero de esta beca pudo traer a 
sus padres a Inglaterra. Al estallar 
la Segunda Guerra Mundial, 
fue internado en un campo de 
concentración en Terranova 
para ciudadanos austriacos y 
alemanes, pero como había hecho 
estudios de cristales de hielo en 
glaciares, lo liberaron del campo 
de concentración para asesorar 
a las fuerzas armadas en la 
construcción de una plataforma 
de hielo en el Atlántico para la 
Real Fuerza Aérea. En 1942, 
Perutz se casó con Gisela Peiser, 
hija de padre judío, y tuvieron 
dos niños: Vivien, 1944 y Robin, 
1949.

En 1945 Perutz consiguió una beca de investigación 
de la Imperial Chemical Industries, y al año siguiente 
colaboraría con él su discípulo John Kendrew. 
Dos años después, estableció en la Universidad de 

Cambridge la Unidad de Biología 
Molecular para estudiar la 
estructura molecular de sistemas 
biológicos. El campo, en ese 
entonces innovador, atrajo otros 
científicos interesados en el 
tema al grupo de Perutz, entre 
ellos Francis Crick y James D. 
Watson, quienes con estudios 
cristalográficos descubrirían 
la estructura del ADN; más 
tarde se unió Frederick Sanger 
para desarrollar los métodos 
de secuenciación de proteínas 
y ácidos nucleicos. Todos ellos 
fueron galardonados con el 
Premio Nobel. 

En 1953, Perutz y Kendrew 
demostraron que comparando los diagramas 

de rayos X difractados por cristales de proteínas 
libres con los de unidos con diferentes metales 

podían resolver las estructuras de proteínas. En 1959 
usaron esta técnica para determinar la estructura 
molecular de la hemoglobina. Por este trabajo, y el 
de la determinación de la estructura molecular de la 
mioglobina, proteína presente en los tejidos y que 

capta el oxígeno cedido por la 
hemoglobina, les dieron a Max 
Perutz y John Kendrew el Premio 
Nobel de Química en 1962. Entre 
1959 y 1970 Perutz y su equipo 
determinaron las estructuras de 
la hemoglobina unida al oxígeno 
(oxihemoglobina) y sin oxígeno 
(desoxihemoglobina), con lo 
que propusieron un mecanismo 
molecular de la respiración.

Perutz fue nombrado miembro de 
la Royal Society, de la American 
Academy of Arts and Sciences, 
Comandante de la Orden del 
Imperio Británico, miembro 
de la Academia Alemana de 
Ciencias Leopoldina, recibió 
la condecoración austriaca de 

Ciencias y Artes, la Medalla de la Royal Society, la 
Medalla Copley, la Orden del Mérito y fue nombrado 
Companion of Honour. Max. Perutz murió el 6 de 
febrero de 2002, y su esposa Gisela en diciembre de 
2005.

Por Mario Suwalsky W.:

Max Perutz, Premio Nobel de Química
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Cultura

Fuente: Espinof

Disponible las 2 Temporadas en Apple TV:

La serie Israelí “Teherán”  
se sumerge en el complejo 
conflicto irano-israelí

Este thriller de espionaje sigue a una agente nacida en Irán 
y criada en Israel, quien es seleccionada por el Mossad para 
infiltrarse a Irán y prevenir sus enemigos que desarrollen un 
peligroso programa nuclear. Ahí, ella se da cuenta de que 
no es la heroína que pensaba que sería y que las cosas 
no siempre son como se las contaron, además de que 
hay unos cuantos agujeros en la inteligencia de Israel 
que podrían cambiarlo todo.

Un thriller que va directo sin descuidar la representación 
del conflicto

Si hay algo que se agradece hoy en día es que se vaya al 
grano en la propuesta. Si bien el primer cuarto de hora es 
pura tensión sin necesidad de que pasen cosas, la serie no 
pierde el tiempo y nos arrojan de lleno en toda la trama de 
forma clara y directa. El mayor reto de ‘Teherán’ viene de 
su propia naturaleza israelí. De la visión cultural de un país 
por parte de otro, que es su enemigo. Por muy internacional 
que sea la propuesta va a existir un sesgo importante. Y aquí 
es donde los guionistas intentan, en la medida de lo posible, 
evitar el estereotipo.

Una serie bastante equilibrada

Sin tener éxito siempre, la búsqueda de ese equilibrio suaviza 
la trepidancia común del género. La serie se muestra más 
interesada en explorar el terreno más puramente dramático 
en lo que nuestra heroína se ve proscrita a la espera de 
encontrar el modo de salir del país. Un drama de espionaje 
que, en líneas generales, es estupendo. Es verdad que a veces 
es algo más plano de lo deseado. Una realización correcta 
que nos sumerge de lleno en la acción y aun siendo algo 
de “sota, caballo y rey”, funciona muy bien. Una mirada 
correcta a un conflicto longevo hace que, además, se sienta 
más real que de costumbre.
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Israel

Por SAM SOKOL - The Times of Israel
(Extracto)

Política israelí:

Gantz pide elecciones 
anticipadas en septiembre 
para “renovar la 
confianza”en el gobierno

El Ministro Benny Gantz, pidió el miércoles pasado  
que Israel celebre elecciones anticipadas para 
septiembre, en parte entre una oleada de voces que  
instan al gobierno a dimitir, a la luz del amplio 
descontento con el continuo cautiverio de israelíes en 
Gaza y las preguntas sobre cómo se desarrollará la  guerra 
contra Israel. Se está librando una lucha contra Hamás. 
 
En una conferencia de prensa televisada, Gantz 
insistió en que sería necesario acudir a las urnas en 
unos seis meses para “mantener la unidad” y “renovar 
la confianza” en el gobierno al que se unió con 
carácter de emergencia tras el ataque del 7 de octubre. 
 
Los comentarios se produjeron sólo unos días 
después de que el Primer Ministro Benjamín 
Netanyahu descartara públicamente las elecciones 
por considerarlas un peligro para la seguridad 
nacional, argumento retomado por su partido Likud 
el miércoles por la noche. “Debemos acordar 
una fecha para las elecciones en septiembre, 
aproximadamente un año después de la guerra”, dijo 
Gantz a los periodistas en la Knesset. “Establecer esa 
fecha nos permitirá continuar el esfuerzo militar, al 
tiempo que indicaremos a los ciudadanos de Israel 
que pronto renovaremos su confianza en nosotros”. 
 

Al afirmar que ha discutido el asunto con Netanyahu en 
las últimas semanas y que planea continuar haciéndolo, 
Gantz sugirió que unas elecciones anticipadas 
proporcionarían a Israel legitimidad internacional, 
una probable referencia a los comentarios cada vez 
más públicos de sus aliados, particularmente Estados 
Unidos, sobre la insatisfacción con la el continuo 
gobierno de Netanyahu y sus aliados de extrema 
derecha. “Creo que la sociedad israelí necesita 
renovar su contrato con sus dirigentes y creo que 
la única manera de hacerlo y seguir manteniendo 
el esfuerzo nacional en la lucha contra Hamás... y 
otros desafíos de seguridad es acordando una fecha 
electoral”, dijo Gantz a The Times de Israel, cuando 
se le pidió que diera más detalles sobre su llamado. 
 
“Y espero que mis socios políticos y amigos, y tal vez 
también algunos rivales, estén de acuerdo porque creo que 
sirve a todo el país y a todos sus sectores al mismo tiempo”. 
 
Los comentarios de Gantz provocaron duras críticas 
tanto del partido gobernante Likud de Netanyahu 
como del líder de la oposición, Yair Lapid, quienes 
insistieron en que el político centrista no había ido lo 
suficientemente lejos.

Netanyahu descarta el llamamiento 
de su socio de coalición calificándolo 
de “política mezquina”, alegando 
que las elecciones perjudicarían el 
esfuerzo bélico, mientras que el jefe de 
la oposición, Lapid, dice que Israel no 
puede esperar seis meses.
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Siglo Xvi:
Primera mención escrita sobre la existencia del destilado. RUDOLF JELÍNEK a.s. 
parte de la tradición de la producción de destilados en Valaquia la cual existe 
desde hace más de 400 años.

Finales del Siglo XIX: 
Fundación de la destilería de Zikmund Jelínek (1891) y Sociedad accionista 
agrícola procesadora de fruta Vizovice “RAZOV“ (1894).

Después de la I Guerra Mundial: 
Zigmund Jelinek decidió jubilarse en 1919 y cedió la administración de 
empresa a sus hijos, Rudolf y Vladimír. En 1921 ellos compraron RAZOV y 
trasladaron la producción a su lugar hasta 1926. Rudolf aprovechó el fin de la 
Prohibición en los Estados Unidos y comenzó a exportar destilados kosher 
sobre el océano. Durante la Segunda guerra mundial, casi toda la familia 
pereció en campos de concentración.

Después de la II Guerra Mundial:
Solo el hijo menor de Rudolf, Jiří, sobrevivió a la guerra y sus consecuencias, 
quien más tarde dirigió la empresa por un corto tiempo, solo hasta 1948, 
cuando fue nacionalizada. La empresa estuvo bajo administración estatal 
hasta la Revolución en 1989. 

El Nuevo Milenio:
En la década de 1990, la destilería ya se privatizó como una sociedad 
anónima y ha estado avanzando durante más de 20 años bajo una gestión 
estable. Desde 2003, la empresa ha ido estableciendo gradualmente sus 
propios huertos de ciruelas, peras, damascos y cerezas.

Reserva Especial es un brandy de ciruela triple 
destilado, elaborado con ciruelas maduras 
procedentes de nuestros propios huertos. 
envejece en barricas de roble francés, que le 
dan un sabor equilibrado y color dorado 
brillante.

Brandy de ciruela, producido a partir de frutas 
completamente maduras. Este producto triple 
destilado, elaborado a partir de nuestra propia 
receta, se ubica entre las bebidas alcohólicas de 
primera calidad a nivel mundial.

Brandy de ciruela de alta calidad, tres veces 
destilado, conservando la antigua receta de R. 
Jelinek. Kosher para Pascua Silver Slivovitz, 
elaborado con las mejores ciruelas, tiene un 
sabor suave y ligeramente almendrado.

Nuestro maestro destilador selecciona la variedad 
especial de pera Williams de tres continentes, 
dependiendo de la temporada. Utilizando métodos 
de producción transmitidos durante cuatro 
generaciones, creamos un producto con un aroma y 
sabor excepcionales, que ha deleitado a clientes de 
todo el mundo durante muchos años.

Brandy producido a partir de la mejor selección de 
ciruelas cosechadas tardíamente. La triple destilación 
y el proceso de envejecimiento paciente otorgan un 
sabor suave a este brandy. Este producto típicamente 
Checo ha sido elaborado de la misma manera 
tradicional durante más de cien años en la región de 
Vizovice en Bohemia.

El auténtico espíritu 
de la fruta desde 1894

¡Ahora en Chile!

kosher

f i v e  y e a r s  o l d

gold

S P E C I A L  R E S E R V E

S I LVER

P L U M  B R A N D Y

PEAR

P E A R  B R A N D Y

GOLD

S L I V O V I T Z

Rabinos supervisan todo el proceso 
de producción durante el año:

Certificado

Kosher
Controlan la producción de fruta, fermentación y destilación.
Sellan el tanque con destilados almacenados.
Supervisan la limpieza de la línea de embotellado.

Nuestra Historia Somos el líder mundial en la producción de licores de frutas, 
continuamos la tradición de más de 400 años de procesamiento 

de frutas en nuestra región, en Europa.

REPRESENTANTE EN CHILE:
Rodrigo A. Cusacovich V.
+56 9 9870 7379 
kosher@bluered-group.cl



 Publicidad

GUÍA PROFESIONAL & COMERCIAL

Karen Kiblisky Mulet
Psicóloga clínica infanto juvenil

Atención y evaluación psicológica
para niños y adolescentes desde un enfoque

psicoanalítico relacional.

Consulta particular ubicada en Vitacura.

Contactar en:
@: kkiblisky@gmail.com

tel: 7-766 6639

CUIDADO POR 12/ 24 HORAS.
.

SEGURIDAD EN TRASLADOS E INGRESO AL
DOMICILIO.

EVALUACIÓN INICIAL ONLINE Y/O
PRESENCIAL.

SUPERVISIÓN DE NUESTRO PERSONAL.

SEGURIDAD, CONFIANZA, COMPROMISO Y
APOYO.

SERVICIOS

+ 56 9 4242 8363 

activostecuida@gmail.com

www.activos.cl
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 Publicidad

ACTIVIDADES DEL CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

WWW.CIS.CL
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